
＊「屋中だより」は，屋代中学校ホームページでご覧いただけます。（千曲市教育委員会⇒小中学校一覧⇒屋代中学校）

２学年「乗鞍登山」より
８／２３（水）・２４（木）の２日間で、２学年『乗鞍登山』が実施されました。２学年では、乗鞍登山の

学年目標に『Ｇｏｏｄ ｔｉｍｅ ～今しか味わえない時を～ 』を掲げ、夏休み前の１学期中から準備をすす
めてきました。
１日目の朝、予定通り６:３０に出発し、更埴ＩＣから高速道路で目的地にむかいました。安曇野ＩＣを過

ぎ、バスの車窓から見えてきた乗鞍岳は白く霧がかかったようでしたが、目的地に近づくにつれ、何だかワク
ワクする感じがしていました。ところが…！？
ところが、トイレ休憩で立ち寄った「乗鞍観光センター」を出発し、登山スタート地点「畳平」に向かう途

中から急に風が強く吹き始め、気がつくと…しだいに雨模様となっていました。そして、畳平に到着した時に
は、立っているだけでも困難なくらいの強烈な暴風雨となっていました。そこで、１日目はここで山頂アタッ
クを断念し、２日目の日程と入れ替えることで対応することになりました。
こうした天候は２日目になっても同様で、残念ながら…今回の登山では、生徒たちが乗鞍岳山頂を目指すこ

とはできませんでした。結果的に、この２日間は大幅な日程変更を余儀なくされ、１日目は「飛騨大鍾乳洞の
見学」と「上高地の散策」をしてきました。上高地では、河童橋の河原で披露した『あの山を思い出そう』に、
たくさんの観光客の方々から大きな拍手をいただきました。また、２日目は高山市内の「まつりの森／飛騨の
里」の見学となり、仲間と楽しい時間を過ごすことができました。

「河童橋の河原」にて 「高山まつりの森」にて 「飛騨の里」にて

水曜日と木曜日に登山がありました。１日目の最初に行った畳平は、カッパを着ていても寒かったで
す。でも、あんな吹雪みたいなのは冬でも体験できないと思うので、いい体験ができました。上高地で
は野生のサルを見ることができて良かったです。普通の山とは、自然の量がぜんぜん違いました。とて
も気持ち良かったです。旅館では超豪華メニューで、とてもおいしかったです。（略）もう１０泊くらい
したかったです。登山はできなかったけど、いい思い出ができました。（１組Ｎさん）

僕たちの登山では、メインの行事である『登山』ができませんでした。でも、鍾乳洞やまつりの森、
民俗村などたくさんの場所に行けてよかったです。宿泊した旅館は広くて過ごしやすかったです。温泉
が気持ちよかったです。夕食には飛騨牛をおいしくいただきました。１日目の上高地の散策の時には、
林の方から猿が出てきてとても驚きました。河原での歌を上手に歌えて、練習の成果が出たと思いまし
た。クラスはまとまって行動できたし、バス内のレクではクラスで盛り上がれました。良い思い出にな
りました。来年度の修学旅行も楽しみです。（２組Ｋさん）

結局、霧＆強風の影響で、楽しみにしていた登山は断念しましたが、予定とは全く違う行動に２学年
全員が対応できたので良かったと思っています。統率係という意識を忘れず、常に班とクラスの事に気
を配れるように頑張りました。部屋も友だちと沢山喋れたし、料理もおいしかったし、バス内も楽しか
ったのでサイコーでした。急に変更された予定でも、思い出になったので良かったです。（３組Ｔさん）
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今回の乗鞍登山では、畳平まではバスで行ったものの、見たこともない濃い霧に囲まれてしまい登山
ができませんでした。でも、その後は上高地散策になり、コースを歩いていると横にサルが現れ、野生
のサルを初めて見ることができて嬉しかったです。（略）～自分なりに楽しむことができました。目的地
は変更になりましたが、学年目標の「Ｇｏｏｄ ｔｉｍｅ」は達成できたと思います。今回得たことを日
々の生活に生かし、さらに良い学校生活を送っていきたいです。（４組Ｔさん）

今回の乗鞍登山は予想外の連続で、予定していた計画通りにはいきませんでした。しかし、そのような中で
も先生方と生徒の皆さんが臨機応変に対応しており、こうしたところにも“２学年の実力”が表れていたと感
じました。残念ながら乗鞍岳山頂に立つことはできませんでしたが、２学年にとってはアクシデントの中から
多くの学びを得られた貴重な２日間となりました。

「ＰＴＡ親子作業」が行われました！
８月２８日（月）には、『ＰＴＡ親子作業』が行われました。１時間目に行ったことから、比較的涼しい中

で実施することができました。しかし、この夏に伸び放題だった“草取り”が中心だったため、作業内容はな
かなかの重労働だったようです。

［３年生の様子］ ［２年生の様子］ ［１年生の様子］

［山となった草捨て場］ ［腰の高さまで伸びた草］ ［ＰＴＡ役員の皆様］

清掃時や園芸委員会の活動などで普段から草取りを行っているものの、こうした日常活動だけでは十分に草
を取り切ることができません。そうした中で、今回は「校庭／花壇や植え込み／野球グランド周辺」などとい
ったところまで全校生徒が分担し、草取りをしました。５０分ほどの作業でしたが、作業後は見ちがえるほど
キレイになりました。
また、当日はＰＴＡ施設委員の皆さんにもご参加いただき、ビオトープ周辺の草取りを行っていただきまし

た。平日のお忙しい中、快くご協力いただきましたこと、本当にありがとうございました。
尚、今回の「ＰＴＡ親子作業」を実施するにあたり、保護者や地域の皆様に『学校だより』等でお知らせし

てきました。これからも、本校のこうした活動の際にはできるだけ事前にお知らせし、皆様方に参加協力をお
願いしていこうと考えています。そして、こうした活動の輪が、保護者や地域の皆様と中学生とをつなぐ活動
の一環として広がっていけば大変嬉しく思います。今後とも、屋代中学校の教育活動に対するご理解・ご協力
を宜しくお願いいたします。

◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆［連絡事項］◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆
○ 本日より「９月」となりました。日中はずいぶんと涼しくなり、朝夕は少し肌寒く感じられるようにもな
ってきました。こうした寒暖差から、体調を崩す生徒が見られるようです。体調管理には十分に気をつけて
いきましょう。

○ ９月に入り、今年度「第６３回杏苑祭」まで…１８日（登校日）と迫ってきました。いよいよ、杏苑祭に
向かう雰囲気が高まってきています。次号では、そのあたりの様子をお伝えする予定です。


